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Miércoles 23 de mayo de 2018 

SECRETARIO 

Atiende la SAGARPA demandas de campesinos. -Dirigentes de las 
organizaciones que conforman el Frente Auténtico del Campo (FAC) se reunieron 
ayer con funcionarios de la SAGARPA para tratar el tema de adeudos en diversos 
programas. Desde el lunes en la mañana, campesinos de la Unión Nacional de 
Trabajadores Agrícolas (UNTA), Coalición de Organizaciones Democráticas 
Urbanas y Campesinas (Coduc), la Central Independiente de Obreros Agrícolas y 
Campesinos (Cioac) y del Movimiento Social por la Tierra (MST) se manifestaron 
frente a la SAGARPA, dependencia ubicada al sur de Ciudad de México. Los 
inconformes cerraron la circulación de la calle Municipio Libre. La SAGARPA 
informó ayer que por instrucciones de Baltazar Hinojosa Ochoa, titular de la 
dependencia, los integrantes de las organizaciones adheridas al FAC estaban 
siendo "'atendidos con la mejor voluntad de dar respuesta a las demandas de los 
campesinos, siempre que la dependencia esté en posibilidades y los tiempos lo 
permitan". –La Jornada 15, 20 minutos, Quadratin Edomex, Talla política, Calle México, 

Notiradar, Hoja de ruta digital, Infórmate, Panorama agrario, La regiontam, Al momento, Índice 
político 

 

 

 

Abre Balta puertas a los campesinos. -Cd. Victoria, Tamaulipas.-  Este martes en 
un video que se hizo viral en Tamaulipas, aparecen grupos de campesinos  
guerrerenses, sometiendo a  altos funcionarios de la SAGARPA,  que llegaron a 
esta dependencia en el 2013, en los tiempos de  Enrique Martínez  y Martínez. Uno 
de ellos, el tamaulipeco Ernesto Guajardo Maldonado, quien ocupa esta oficina, 
desde hace cuatro años, y se desempeña en el tema de la concertación. El evento 
no pasó a mayores, gracias a la nueva actitud de diálogo y atención, que 
actualmente impera en esta dependencia, a cargo de Baltazar  Hinojosa Ochoa. 
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En esta ocasión, los productores  mexicanos, se encontraron  con  un trato diferente, 
y prueba de ello es que, de inmediato fueron integradas  diversas mesas  de trabajo. 
Por instrucciones  del Secretario Baltazar Hinojosa, en total  son cuatro las mesas, 
donde  se atiende a las organizaciones  del campo. Desde hoy en las oficinas  de la 
citada dependencia, se dijo que hay una total y absoluta apertura al diálogo y al 
trabajo conjunto. –Gaceta mx 

 

MONITOREO 

  

Difundido el martes 22 de mayo 2018 

SAGARPA 

Se registraron 14 impactos del Boletín 142.- “ATIENDE SAGARPA A 

INTEGRANTES DEL FRENTE AUTENTICO DEL CAMPO (FAC)”. 

Televisión: 1 

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_22052018/22052018020882nc.mp4 
22/5/18 Televisión: Milenio Noticias, Canal-120 (IZZI), 17:26 hrs. 

  

Portales de internet: 13 

Boletín 142.- “ATIENDE SAGARPA A INTEGRANTES DEL FRENTE 

AUTENTICO DEL CAMPO (FAC)”. Por instrucciones del titular de la Secretaría de 

Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), 

Baltazar Hinojosa Ochoa, los integrantes de las organizaciones adheridas al Frente 

Auténtico del Campo (FAC) son atendidos con la mejor voluntad de dar respuesta 

a las demandas de los campesinos, siempre que la dependencia esté en 

posibilidades y los tiempos lo permitan. 

De esta forma, la SAGARPA, con su política de puertas abiertas, estableció mesas 

de trabajo con las organizaciones del FAC: Unión de Trabajadores Agrícolas y 

Campesinos (UNTA); Movimiento Social por la Tierra (MST); Coalición de 

Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesinas (CODUC) y la Central 

Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC), quienes desde el día 

de ayer iniciaron una manifestación en las instalaciones de la dependencia. 

Las mesas de trabajo se realizan en la sede de la SAGARPA y reiniciaron este 

martes en punto de las 9:00 horas, donde cada organización tiene su propio espacio 

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_22052018/22052018020882nc.mp4
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de negociación, y el objetivo central es revisar, validar y darle seguimiento a los 

proyectos productivos que fueron presentados por cada organización ante las 

diversas áreas de la dependencia. 

Hasta el momento, en la Mesa 1 se encuentra el MST, con la atención de la 

coordinación general de Enlace Sectorial de la SAGARPA y personal de las 

subsecretarías de la dependencia. 

Mesa 2 integrantes de la CIOAC, fueron atendidos por funcionarios de la 

coordinación general de Enlace Sectorial de la Secretaría y personal de las 

subsecretarías de la dependencia, llegando al acuerdo de que el pago de los 

proyectos de los programas Fomento a la Agricultura y Pequeños Productores 

(PIMAF Y PROCAFÉ), se realizará a partir de la última semana del mes de mayo. 

Por otro lado, la Mesa 3, corresponde a la CODUC, organización que se encuentra 

siendo atendida por personal de la subsecretaría de Alimentación y Competitividad, 

encabezados por su titular Ignacio Lastra Marín. 

En la Mesa 4, integrantes de la UNTA son atendido por funcionarios de la 

subsecretaría de Agricultura, encabezada por su titular, Jorge Luis Zertuche 

Rodríguez. 

Cabe señalar, que los accesos a la dependencia se encuentran liberados y la 

actividad trascurre con normalidad. 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/538654/secretar%C3%ADa-de-agricultura-atiende-
demandas-de-manifestantes 
https://edomex.quadratin.com.mx/atiende-sagarpa-necesidades-del-campo-mexicano/ 
http://www.tallapolitica.com.mx/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-autentico-del-

campo-fac/ 

https://www.callemexico.com/sociedadypoder/atienda-sagarpa-integrantes-del-frente-

autentico-del-campo/ 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/372497/0/secretaria-de-agricultura-atiende-

demandas-de-manifestantes/ 

http://www.notiradar.com/noticia/nota,7199537/t,Secretar%C3%ADa+de+Agricultura+atiende

+demandas+de+manifestantes/ 

https://hojaderu-cp5001.wordpresstemporal.com/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-

autentico-del-campo/ 

https://www.informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/374237-secretaria-

de-agricultura-atiende-demandas-de-manifestantes.html 

https://panoramaagrario.com/2018/05/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-autentico-del-

campo-fac/ 

https://laregiontam.com.mx/2018/05/22/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-autentico-

del-campo-fac/ 

http://almomento.mx/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-autentico-del-campo-fac/ 

https://indicepolitico.com/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-autentico-del-campo-fac/ 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/538654/secretar%C3%ADa-de-agricultura-atiende-demandas-de-manifestantes
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/538654/secretar%C3%ADa-de-agricultura-atiende-demandas-de-manifestantes
https://edomex.quadratin.com.mx/atiende-sagarpa-necesidades-del-campo-mexicano/
http://www.tallapolitica.com.mx/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-autentico-del-campo-fac/
http://www.tallapolitica.com.mx/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-autentico-del-campo-fac/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/atienda-sagarpa-integrantes-del-frente-autentico-del-campo/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/atienda-sagarpa-integrantes-del-frente-autentico-del-campo/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/372497/0/secretaria-de-agricultura-atiende-demandas-de-manifestantes/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/372497/0/secretaria-de-agricultura-atiende-demandas-de-manifestantes/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7199537/t,Secretar%C3%ADa+de+Agricultura+atiende+demandas+de+manifestantes/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7199537/t,Secretar%C3%ADa+de+Agricultura+atiende+demandas+de+manifestantes/
https://hojaderu-cp5001.wordpresstemporal.com/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-autentico-del-campo/
https://hojaderu-cp5001.wordpresstemporal.com/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-autentico-del-campo/
https://www.informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/374237-secretaria-de-agricultura-atiende-demandas-de-manifestantes.html
https://www.informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/374237-secretaria-de-agricultura-atiende-demandas-de-manifestantes.html
https://panoramaagrario.com/2018/05/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-autentico-del-campo-fac/
https://panoramaagrario.com/2018/05/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-autentico-del-campo-fac/
https://laregiontam.com.mx/2018/05/22/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-autentico-del-campo-fac/
https://laregiontam.com.mx/2018/05/22/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-autentico-del-campo-fac/
http://almomento.mx/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-autentico-del-campo-fac/
https://indicepolitico.com/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-autentico-del-campo-fac/
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http://boletin.org.mx/Boletin/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-autentico-del-campo-

fac 

   

Detonó cultivo de espárragos en Querétaro 

El número de cultivos de espárrago aumentó de manera considerable en la región 

debido a su importante rentabilidad, a decir del jefe del Distrito de Desarrollo Rural 

121 de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación (SAGARPA), delegación Querétaro, Ernesto Gámez Iribe. 

Informó que se cuenta con 590 hectáreas de espárrago sembradas en el municipio 

de Pedro Escobedo y de las cuales se espera un rendimiento de cuatro toneladas 

por cultivo, es decir, al final de la cosecha una cantidad de 2 mil 360 toneladas, 

como parte de la labor agrícola en los campos escobedenses. 

“Tenemos un buen estimado de cosecha de espárrago, como sabemos, este es un 

cultivo perenne y cada vez ha tenido auge en los campos regionales, en 

la SAGARPA tenemos el registro de estas 590 hectáreas y cada una con un 

rendimiento de cuatro toneladas, las buenas condiciones climatológicas así como 

labor de los productores ha sido importantísimo para consolidar este cultivo, por lo 

que al final los resultados de estos cultivos será de suma importancia para el 

campo”. 

El funcionario agrícola comentó que el cultivo de espárrago busca consolidarse en 

el campo de la región, por lo que aunque es un cultivo perenne que se aplaza más 

que el maíz y frijol, permite entre los productores resultados alentadores y 

redituables, por ello el interés de registrar en laSAGARPA este número de 

hectáreas de siembra. 

Gámez Iribe comentó que esta producción es un cultivo adecuado para el campo 

regional, además de que los productores cuentan con mercados comerciales donde 

pueden colocar el producto, por tal motivo, el número de cultivos de espárrago 

aumentó considerablemente. 

No descartó que este tipo de productos se comercialicen en la Ciudad de México, 

por su cercanía e interés en la producción, por lo que se espera tener al finalizar la 

producción el tonelaje estimado con la finalidad de hacer del campo escobedense, 

más productivo y redituable. 

https://panoramaagrario.com/2018/05/detono-cultivo-de-esparragos-en-queretaro/ 
Apicultores mexiquenses exportan miel a Alemania, EUA y Canadá 
http://argonmexico.com/compran-alemania-estados-unidos-y-canada-miel-mexiquense/ 

  

http://boletin.org.mx/Boletin/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-autentico-del-campo-fac
http://boletin.org.mx/Boletin/atiende-sagarpa-a-integrantes-del-frente-autentico-del-campo-fac
https://panoramaagrario.com/2018/05/detono-cultivo-de-esparragos-en-queretaro/
http://argonmexico.com/compran-alemania-estados-unidos-y-canada-miel-mexiquense/
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Lecheros de Q. Roo, sin mercado ni centros de acopio 
CHETUMAL, Q. Roo.- Los productores de ganado de Leche en Quintana Roo, 
dejaron de producir porque no hay mercado para el producto y los centros de acopio 
existentes están abandonados desde hace más de tres años, según dio a conocer 
el presidente del Comité Estatal de Fomento y Producción Pecuaria, Alvino Enríquez 
Martínez. 
Señaló que desde el 2015, los ganaderos dejaron de ordeñar las vacas y poco a 
poco han ido comercializando las de raza lechera, al no existir mercado para el 
producto. 
“Ya no producimos y no porque ya no existe ganado, sino porque no hay dónde 
comercializar el producto, la planta de Bacalar donde teníamos todas nuestra 
esperanzas, está abandonada desde hace mucho, entonces mientras no haya 
dónde comercializar el producto es muy difícil que se pongan a producir leche”, 
comentó. 
Asimismo dijo que los tres centros de acopio existentes, el de Nicolás Bravo, el de 
Morocoy y el de Miguel Alemán, están en proceso de activación, pero el 
abandonados e inclusive este último fue una obra inconclusa, pues nunca se le puso 
el transformador y quedó estancada. 
“Ningún centro de acopio está funcionando, en el de Miguel Alemán es una obra 
entre Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa) con los productores directamente de la comunidad, no se 
quien falló ahí con el recursos, pero es importante que se eche andar”, agregó 
Enríquez Manríquez. 
Explicó que mantener un ganado de establo como lo son las vacas productoras de 
leche, representa un costo elevado para los productores ganaderos de Quintana 
Roo, pues los costos se elevan hasta el 300 por ciento en mantener estos bovinos. 
Recordó que al momento se cuenta con un hato ganadero de más de cien mil 
cabezas en la geografía estatal, de la cual el 85 por ciento se encuentra concentrado 
en la zona sur de Quintana Roo, en los municipios de Bacalar y Othón P. Blanco, 
siendo de las principales actividades productivas de la zona. 
Hizo un llamado al gobierno federal para que retomen estos proyectos y se realicen 
acciones conjuntas para reactivar las plantas procesadoras de Bacalar, y reactivar 
los centros de acopio existentes, además de buscar mercado para el producto, y así 
poder reactivar esta actividad de los ganaderos. 
Por su parte, Efraín Ac Iste, dirigente ganadero del municipio de Othón P. Blanco, 
señaló que no existe producción de leche debido al abandono del Comité Estatal de 
Fomento y Producción Pecuaria a cargo de Alvino Enríquez Martínez, quien nunca 
está en su oficina, ni gestiona nada para los ganaderos. 
https://sipse.com/novedades/chetumal-centro-acopio-leche-venta-comercializacion-
emrcado-carencias-ganaderos-produccion-venta-vacas-lecheras-reactiviacion-sector-
297164.html 
  

Prevén repunte de chile jalapeño 

https://sipse.com/novedades/chetumal-centro-acopio-leche-venta-comercializacion-emrcado-carencias-ganaderos-produccion-venta-vacas-lecheras-reactiviacion-sector-297164.html
https://sipse.com/novedades/chetumal-centro-acopio-leche-venta-comercializacion-emrcado-carencias-ganaderos-produccion-venta-vacas-lecheras-reactiviacion-sector-297164.html
https://sipse.com/novedades/chetumal-centro-acopio-leche-venta-comercializacion-emrcado-carencias-ganaderos-produccion-venta-vacas-lecheras-reactiviacion-sector-297164.html
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El ganar la convención mundial del chile para La Laguna no sólo permitirá inaugurar 

con el presidente, Enrique Peña Nieto, el Centro de Convenciones para llevar este 

foro mundial, sino que se abre la puerta para volver a sembrar chile jalapeño en 

mayor escala en la zona. 

Sin precisar los montos de la derrama económica que dejará esta convención para 

la zona, lo importante, dijo, es que de nueva cuenta se vuelva a cultivar el chile 

jalapeño en la región, lo cual sea respaldado por SAGARPA. 

Comentó que “estos beneficios no sólo serán para el sector turismo, sino también 

para el campo”. 

Explicó María Eugenia Villarreal que gracias a los contactos hechos con el Consejo 

Nacional de Productores de Chile se peleó con otras entidades ser la ciudad cede 

para este foro mundial, sobre todo con zonas productoras del país. 

Indicó que anteriormente Coahuila no tenía un delegado dentro de este consejo, 

pero ahora está por tenerlo. Reconoció que en La Laguna no se destaca la 

producción de chile frente a entidades como Chihuahua, pero citó que antaño lo 

fueron y quieren retomarlo debido a este foro y al interés que muestran productores 

locales. 

CONAPROCH 

Explicó que estos son foros que se ganaron en 2017y representarán cerca de 1,200 

cuartos noche con productores internacionales y nacionales. 

Lo que se destacó es que el chile no sólo se usa para la elaboración de salsas o 

preparaciones de alimentos, sino tiene usos medicinales mediante la capsaicina 

para el tratamiento del cáncer y para las pinturas de los coches. 

“Es una hortaliza que anteriormente se producía en La Laguna y aprovechando la 

convención podría retomarse con fuerza su cultivo”. 

El foro se realizará a finales de agosto de 2018, por lo que esperan que pronto se 

conforme el comité técnico que administre el centro de convenciones. 

https://panoramaagrario.com/2018/05/preven-repunte-de-chile-jalapeno/ 

  

Impulsan producción de cacao en Oaxaca 
Con el objetivo de impulsar la producción de cacao, el Instituto Nacional de 
Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), a través de su 
programa de mejoramiento genético, desarrolló tres nuevos clones de plántulas de 
cacao: “CAERI 3”, “Lacandón” y “Regalo de Dios”, cuyas características responden 
a las demandas de productores, consumidores y la industria. 

https://panoramaagrario.com/2018/05/preven-repunte-de-chile-jalapeno/
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El Instituto -órgano descentralizado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)- señaló que el clon “CAERI 3” 
es resultado de la hibridación entre clones caracterizados por su alto rendimiento y 
es apropiado para la renovación de plantaciones de bajo rendimiento. 
Informó que su rendimiento estimado en una densidad de plantación de mil 111 
plantas por hectárea, es de mil kilogramos de grano seco; su pulpa es blanca y 
dulce. 
Este clon desarrolla en promedio 44 semillas por fruto, las cuales son elípticas y de 
color púrpura. El grano contiene 55.7 por ciento de grasa y 1.32 por ciento de acidez 
y con 20 mazorcas de este clon se obtiene un kilogramo de grano seco de cacao. 
Por su parte, el “Regalo de Dios” se desarrolló en forma conjunta con un productor 
usando la metodología de mejoramiento participativo. Este clon de cacao se 
caracteriza por su tolerancia a la moniliasis y buen rendimiento (100 por ciento por 
arriba del rendimiento promedio nacional). 
Es apropiado para la renovación de plantaciones que hayan sido devastadas por la 
moniliasis, su fruto es de forma elíptica, el color del fruto inmaduro es verde y 
amarillo verde cuando madura, con una pulpa color crema claro y muy dulce. 
Este clon produce un promedio de 34.8 semillas por fruto, las cuales son elípticas y 
de color rojo oscuro. El grano contiene 49.1 por ciento de grasa, 14.77 por ciento de 
proteína, 11.1 por ciento de fibra cruda, 3.89 por ciento de cenizas y 35.87 por ciento 
de carbohidratos totales. 
La tercera especie, “Lacandón”, es producto de la selección de clones que 
presentan buen rendimiento y, sobre todo, buena calidad. Está destinado a renovar 
plantaciones de cacao donde se interesen por la calidad del grano o para establecer 
nuevas plantaciones. 
http://imparcialoaxaca.mx/economia/166468/impulsan-produccion-de-cacao-en-oaxaca/ 

 

SECRETARÍA 

Pega ola de calor a la naranja. -Para el primer trimestre del año, la producción de 
naranja en el País cayó 20 por ciento, respecto al mismo periodo de 2017, siendo 
el agroproducto con la mayor reducción para ese lapso, de acuerdo con datos del 
SIAP, Por lo que el volumen para el primer trimestre de este año fue de un millón 
441 mil 958 toneladas, según el reporte del SIAP para este periodo. La naranja 
valencia es la que más se produce en el País y se cosecha desde diciembre de un 
año a mayo o junio del siguiente, dependiendo del estado, informó Juan José 
Rodríguez, representante del Comité Nacional Sistema Producto de Cítricos.  Pese 
a la caída en la producción nacional, Antonio Soberón, presidente del Consejo 
Estatal Citrícola de Veracruz, refirió que los precios internacionales del jugo de 
naranja concentrado disminuyeron porque subió la producción de uno de los 
participantes más importantes en el mundo: Brasil. –Reforma 7 

http://imparcialoaxaca.mx/economia/166468/impulsan-produccion-de-cacao-en-oaxaca/
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22 mil hicieron examen en UACH.- A pesar de los conflictos que ha tenido la 
rectoría de la Universidad Autónoma de Chapingo con el sindicato de esa casa 
de estudios, más de 22 mil jóvenes realizaron su examen de ingreso a la institución, 
con el fin de cursar alguna de las 27 licenciaturas e ingenierías que se imparten en 
la institución. De acuerdo con el departamento de Admisión, Promoción y Becas, 
perteneciente a la Dirección General Académica de la citada universidad, para el 
próximo ciclo escolar esa casa de estudios convocará sólo a dos mil 800 jóvenes 
aspirantes a ingresar a la Preparatoria Agrícola y al curso de Propedéutico. La 

Prensa, 9  

 

La pelea por el atún... entre mexicanas (De Jefes). -¿Sabe de la controversia que 
hay en la industria de la pesca del atún en México? Es una actividad donde los 
volúmenes de captura los fija la Comisión Interamericana de Atún Tropical (CIAT). 

Cuentan que en 2016 era poco conocida autoridad estableció una cuota de pesca 
del atún azul por 3 mil toneladas tanto para 2017 como para 2018. Con ello, para el 
primer año la CONAPESCA repartió el volumen: 716 toneladas para Servax Bleu, 
639 para Chichimecas y mil 649 toneladas para la estadounidense Baja Aquafarms 
(BAF). Las dos primeras son controladas por Grupo Altex, que preside Roberto 
Servitje Achutegui, una empresa que huele a pan. Ahora la Conapesca determinó 
que en el presente año Chichimecas fue la que incumplió y se pasó del límite y 
estará expuesta a algún tipo de compensación. Servitje y su equipo se pusieron de 
un humor como el de quien se pega en el dedo chiquito del pie. Reclaman eso y la 
aparente mala fe de que BAF, que opera en Ensenada y que dirige Benito 
Sarmiento. –El Financiero 19 

 

Bienestar social (La Lupa). -'Vamos a encabezar un gobierno al servicio de los 
productores: reglas de operación claras, apoyos a tiempo, ventanillas únicas, 
presupuestos multianuales, un campo con la certeza de que su gobierno lo conoce, 
lo quiere, lo respeta y lo apoya". "En 2016 el presupuesto para el campo fue de 87 
mil 638 millones de pesos, pero en 2017 sufrió un recorte de 29%, uno de los más 
fuertes. En 2018 se autorizó un presupuesto de 64 mil 325 millones de pesos, 8.7% 
menos que en 2017. En enero de este año entró en operación un programa de 
Apoyos a Pequeños Productores 2018, esto con el objetivo de que las unidades 
económicas rurales conformadas por pequeños productores incrementen la 
disponibilidad de alimentos. Fuente: Presupuesto de Egresos de la 
Federación/SAGARPA. –El Universal 10 

 

Corporativo (La ruta del dinero por Rogelio Varela). - Nada, que la atinada 
decisión de gobierno federal de designar a Raúl Galindo Favela como nuevo 
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subsecretario de Desarrollo Rural de la SAGARPA, generará grandes beneficios a 
la dependencia, y por supuesto a los productores y organizaciones sociales, que 
por fin tendrán como interlocutor a un personaje que no sólo conoce del tema, sino 
que ha vivido de cerca las necesidades del sector. Y bueno, los involucrados en el 
sector rural deberán estar satisfechos, porque Galindo es un hombre que ya ha 
trabajado mucho por ellos a su paso por instituciones como la Consar, el IPAB, 
CNBV, SAGARPA, FIRA, Financiera Rural y Financiera Nacional de Desarrollo. –
El Heraldo de México 29 

 

Nueva designación (Tras la puerta del poder Roberto Vizcaíno). - Raúl Galindo 
Favela fue designado ayer subsecretario de Desarrollo Rural de la SAGARPA. 
Llega al cargo como un interlocutor efectivo frente a la población rural por su paso 
por Consar, el IPAB, CNBV, SAGARPA, FIRA, Financiera Rural y FND, lo que le a 
aportado experiencia invaluable para la operación de programas que requieren de 
una gran participación social. El nuevo subsecretario es uno de los pocos 
personajes que conocen a la perfección, afirman, la Política para el Desarrollo Rural, 
experiencia que le permitirá establecer la estrategia de desarrollo que lo revalorice. 
–Diario Imagen 7 

 

México, terreno para el mercado orgánico.- Aunque los alimentos verdes generan 
un impacto positivo a la salud de los consumidores, así como al cuidado de la vida 
animal y vegetal, sus costos pueden ser hasta 40 por ciento superior a los productos 
convencionales, lo que supone un reto para la industria. Elevado precio de los 
orgánicos se debe a su producción en menor escala, la forma artesanal de su 
elaboración y el costo del certificado anual ante la SAGARPA, que asciende a los 
20 mil pesos por división de artículo. Aun cuando esto puede ser un limitante para 
llegar a un mayor mercado, Emma Suárez, nutrióloga y healfih coaching, 
recomienda consumir estos productos, principalmente la leche, el huevo y la carne, 
y adquirirles en línea para no gastar una fortuna en alimentación. Reporte Indigo, 26 

 

Croquetas Elígelas bien.- La variedad que hay de comida con textura seca y 
cortada en porciones para perro puede confundirte. Para que esto no te suceda, 
consultamos a un especialista en nutrición canina. Gracias a su practicidad y a las 
fórmulas con que están hechas, las croquetas para perros son el alimento ideal, 
pero también son una de las selecciones que los dueños deben hacer con mayor 
cuidado porque de ellas depende la salud de su mascota. Al igual que ocurre con 
los humanos, los perros deben cambiar su alimentación a medida que envejecen o 
cuando se enferman. Una vez que se tienen las recomendaciones generales de las 
croquetas, es importante confirmar que en el empaque tengan la autorización de la 
SAGARPA, describan su contenido, así como el tipo de perro al que van dirigidas. 
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Todas éstas son señales de que hay un trabajo de investigación serio detrás de su 
fabricación. Diabetes Bienestar & Salud, 62 

 

Uso eficiente del agua en la agricultura sostenible (Agronegocios segunda 
parte).- El riego por goteo con cintilla subterránea asegura la deposición del agua 
directamente en la zona de la raíz y crea un bulbo de humedad alrededor de ésta, 
evitando estrés de la planta por falta o exceso de agua, manteniendo seca la 
superficie del suelo, lo que evita la germinación de semillas de maleza, llegando a 
no tener que aplicar herbicida durante todo el ciclo como sucede en el cultivo de 
cebada. La inversión para la implementación de infraestructura de riego por goteo 
es aproximadamente de 50,000 pesos por hectárea.  El costo de mantenimiento 
para su continuidad, que incluye acondicionamiento, colocación y costo de cintilla, 
es aproximadamente de 3,500 pesos por hectárea, considerando una vida útil de la 
cintilla de cinco años, obteniendo retorno de su inversión en el tercer año. En FIRA, 
a través del Centro de Desarrollo Tecnológico "Villadiego", te orientamos con mayor 
información sobre este tema de suma importancia para hacerlo realidad. El 

Economista, 13 TE 

 

SECTOR 

Cierra Lala en CD Mante.- La empresa Lala cerró operaciones en Ciudad Mante, 
al sur de Tamaulipas, por la inseguridad prevaleciente en ese Municipio huasteco. 
El cierre de produce después de que al menos una camioneta de carga de la 
compañía lechera fuera incendiada el pasado 2 de mayo en la Colonia Tamaulipas. 
La empresa lagunera cerró su centro de distribución de productos ubicado en la 
carretera El Mante-Ciudad Valles, a menos de un kilómetro de las instalaciones de 
la dirección de Tránsito y Vialidad de la Policía municipal. En la región, además de 
las ejecuciones, compañías y comercios han denunciado extorsiones y cobros de 
piso. Mante, Municipio de unos 125 mil habitantes, atraviesa por una ola de violencia 
sin precedente. De acuerdo con datos oficiales, en los primeros cuatro meses del 
año se reportaron 31 homicidios dolosos, tres veces más que los registrados en 
todo 2017 y cuatro veces más que los ocurridos en todo 2016.- Reforma, P.p. 

 

"No a los mesías", enfatiza Meade.- El candidato de la coalición Todos por México 
(PRI, PVEM y NA), José Antonio Meade, le pidió a los campesinos y productores de 
la región de La Laguna, agremiados en la Confederación Nacional Campesina 
(CNC), decirle "no a los mesías" que les quieren dar instrucciones. El candidato 
presentó su plataforma para el campo que consiste en reglas de operación claras, 
apoyos a tiempo, ventanillas únicas, presupuestos multianuales, "un campo con la 
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certeza de que su gobierno lo conoce, lo quiere, lo respeta y lo apoya". También 
mencionó que los campesinos quieren seguridad social y seguridad frente a la 
violencia y a los desastres naturales y, además, se autodenominó "el candidato de 
la seguridad para el campo".- El Universal, 10-A 

 

Sabotaje a tren, pega a firmas de autos, avícolas y porcícolas.- El saqueo a un 
tren de Ferromex el pasado sábado provocará desabasto a porcicultores y 
productores avícolas de Puebla, que no podrán recibir alimento para sus animales, 
además de afectar la exportación automotriz que esperaba recibir vehículos en el 
Puerto de Veracruz, anticipó Lourdes Aranda, directora de relaciones 
gubernamentales y comunicación de la compañía. “Sí causa afectaciones muy 
específicas, por ejemplo, en Tehuacán a los productores porcinos y avícolas no les 
llega el grano que importan para alimentar a sus animales, eso es un problema muy 
serio porque sus animales pueden morir, por no tener la alimentación precisa y otro 
problema es que no pueden salir los autos de exportación que tienen que ir de 
Puebla al Puerto de Veracruz”, detalló en entrevista con Víctor Piz, en el Financiero 
Bloomberg TV.- El Financiero, 19 

 

Plan para el campo, exigen a candidatos.- Hasta ahora los candidatos carecen 
de una propuesta de política agroalimentaria integral para apoyar al campo, y en 
especial para respaldar a los productores de maíz, señaló Juan Pablo Rojas Pérez, 
presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de 
México. Ante esto, dijo que los maiceros exigimos (a los candidatos) que definan 
bien la política agrícola que emprenderán, una que garantice que la población se 
quede en México, que tenga dónde producir. Detalló que somos poco más de dos 
millones de productores de maíz, de tres millones de unidades de producción y siete 
millones de hectáreas, y producimos 25 millones de toneladas de maíz.- La Jornada, 

8 

Mezcal, en la mira de grandes compañías.- México, ojos de las grandes 
compañías internacionales como Bacardí, Pernod Ricardy Diageo, que han 
adquirido marcas para aprovechar el boom de este mercado en el país y expandir 
la categoría en Estados Unidos, Canadá y Europa. De acuerdo con la analista de 
Euromonitor, Catherine Krol, México es el segundo mayor consumidor en el mundo 
de tequila y mezcal, con un volumen de 109.3 millones de litros en 2017, después 
de Estados Unidos con 155.9 millones de litros. "El paso a esta categoría de 
fabricantes importantes, incluidos Bacardí, Pernod Ricard y Diageo, muestra un 
esfuerzo por comercializar este movimiento de base, ofreciendo al público marcas 
de mezcal accesibles". Dijo que si bien las ventas de tequila en México son más 
relevantes que el mezcal, ésta ha sido la bebida emergente de elección entre los 
consumidores.- Milenio, 22 
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Mexicanos crean vacuna contra mal que daña al ganado y contamina leche.- 
Científicos de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), encabezados por el 
investigador Juan Mosqueda Gualito, desarrollaron una vacuna elaborada con 
proteínas, para frenar la enfermedad llamada babesiosis, que afecta al ganado 
vacuno y es transmitida por garrapatas. El peligro de la enfermedad que buscan 
contener los investigadores de la UAQ es que, además de dañar a las vacas 
infectadas, contamina la carne y la leche de esos animales y esos productos deben 
ser desechados. La vacuna tiene un valor adicional porque fue diseñada por medio 
de biotecnología ya que se estudiaron los genes de la bacteria que lo provoca y de 
ahí fue obtenida la vacuna. - Crónica, 15 academía  

 

Comisión del Mezcal en Conago (Bajo reserva). -El gusto por el mezcal ha 
crecido en el mercado nacional. Con ese dato, la Conferencia Nacional de 
Gobernadores, la Conago, aprobó la creación de la Comisión del Mezcal, a 
propuesta del gobernador oaxaqueño Alejandro Murat. Nos informan que en 
Oaxaca se producen más de un millón 205 mil litros de mezcal envasado, que 
representa en el mercado nacional 65% del total. Otros estados -Durango, 
Guanajuato, Guerrero, Michoacán, Puebla, San Luis Potosí, Tamaulipas y 
Zacatecas- aportan 35% de la producción. Don Alejandro estará a cargo de esta 
comisión, amén de sus tareas en la de Educación de la Conago. Los gobernadores, 
nos dicen, van a darle un buen empujón a la industria. –El Universal 2 A 

 

Todos unidos por el vino mexicano (Pulso político de Jonathan Heath).- 
Después de 10 años, el Congreso finalmente aprobó la Ley de Fomento a la 
Industria Vitivinícola para el País.Al final, la votación fue por unanimidad y tuvo el 
apoyo constante y completo de la Conago. Celebró la ocasión, aunque todavía no 
entiendo por qué necesitamos una ley para fomentar el vino, en especial, cuando la 
ley ni siquiera abarca quizás lo más crucial que se necesita: un cambio en la ley de 
ingresos del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) que se aplica 
al vino. Reforma, 4 negocios 

 

Acciones y Reacciones.- ** Más popular: Tanta es la popularidad del mezcal que 
compañías internacionales como Bacardí, Pernod Ricard y Diageo adquirieron 
marcas para aprovechar el boom de este mercado en el país y ampliar la categoría 
a países como Estados Unidos, Canadá y países de Europa. Si usted pensaba que 
México era el primer consumidor de tequila y mezcal en el mundo, pues le comento 
que de acuerdo con Catherine Krol, analista de Euromonitor, quien lleva el liderazgo 
es Estados Unidos con un consumo de 155.9 millones de litros y en segundo lugar 



SINTESIS INFORMATIVA   

 

 

13 

se encuentra la tierra azteca con 109.3 millones de litros, ambos resultados 
registrados en el 2017. Retomando el interés de las marcas, la analista dijo que el 
producto de Diageo Pierde Almas podría significar un lanzamiento exitoso, 
especialmente en los puntos de venta donde las bebidas alcohólicas se compran 
con mayor frecuencia. Además de significar la exportación de productos mexicanos 
a territorios internacionales.- El Economista, 2 

 

In Versiones.- ** ¿Nueva tortilla?.- Empresarios, productores y comercializadores 
de la cadena de maíz planean nuevamente integrarse y pedir el apoyo del gobierno 
entrante para que a partir del siguiente año puedan contar otra vez con un programa 
de apoyo. Pedirán el respaldo de las secretarías de Economía y de Hacienda para 
impulsar un programa parecido a Mi Tortilla, que funcionó entre 2006 y 2012, en la 
administración de Felipe Calderón.- Milenio, 22 

 

Suben importaciones de maíz y frijol.- Las importaciones de frijol se dispararon 
95 por ciento durante el primer cuatrimestre de 2018, al sumar 66.9 mil toneladas 
contra 34.2 mil en igual periodo del año pasado. En tanto, las de maíz aumentaron 
6.1 puntos porcentuales en el periodo y alcanzaron 4 millones 762 mil toneladas, 
informó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas. La Jornada, 19 

 

Preparando la bienvenida a las lluvias.- Más de 80 mil productores de frijol de 
Zacatecas comenzaron a preparar sus tierras para la siembra, al presentarse las 
primeras lluvias en estas áridas tierras. El estado es el primer productor nacional de 
la legumbre, con un volumen aproximado de 350 mil toneladas anuales. En la 
imagen, un campesino realiza el volteo en su milpa a bordo de su viejo tractor 
Massey Ferguson 165, en el municipio de Fresnillo. La Jornada, 26 

 

Precios de soya y trigo suben en Chicago.- Los futuros de soya volvieron a cerrar 
con alzas el martes en el mercado de Chicago porque el enfriamiento de las 
tensiones comerciales entre EU y China generó expectativas de mayores 
exportaciones de la oleaginosa.  Los futuros de trigo en Chicago subieron más de 
2.5%, impulsados por compras técnicas y temores a que el clima seco en la zona 
triguera de los grandes llanos estadounidenses y en otras regiones del mundo 
puedan limitar la producción del cereal. Los precios del maíz acompañaron el alza 
del trigo. La cosecha de soya en Brasil y el ritmo de siembra más rápido que el 
esperado en EU limitaron el aumento del precio, luego del alza de más de 2 % del 
lunes. El contrato para julio subió 5.25 centavos a 10.3050 dólares por bushel, luego 
de que no logró quebrar el nivel de resistencia de su promedio de movimiento de 50 
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días. El maíz, en tanto, ganó 2 centavos y terminó la jornada a 4.0475 dólares por 
bushel.- El Economista, 12  

 

INFORMACIÓN GENERAL 

EPN: comicios mostrarán la madurez del país.- Ante los gobernadores del país, 
Enrique Peña Nieto advirtió que el proceso electoral será una nueva oportunidad 
para demostrar la solidez de las instituciones nacionales y la madurez de la 
democracia mexicana. Enfatizó que en esta coyuntura electoral su gobierno seguirá 
actuando con estricto apego a derecho, pues asentó que es tarea de todos fortalecer 
la legalidad como pilar de la convivencia pacífica, la democracia y el desarrollo. Al 
clausurar la 54 reunión plenaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(Conago), subrayó que desde su ámbito de responsabilidad, los gobernantes deben 
contribuir a la construcción de acuerdos y al fortalecimiento de la unidad nacional y 
llamó a sumar más allá del contexto electoral. Dijo que sin importar en qué entidad 
federativa se encuentren, los mexicanos deben saber que las instituciones están ahí 
para proteger sus derechos y hacer valer la ley. - El Universal, 4-A 

 

Encuesta / Reprueban nexo familiar.- La contienda por la Gubernatura de 
Veracruz registra un empate técnico entre Miguel Ángel Yunes Márquez y 
Cuitláhuac García, candidatos de las coaliciones por Veracruz al Frente y Juntos 
Haremos Historia, respectivamente, revela la Encuesta Reforma más reciente 
realizada entre mil ciudadanos en la entidad. No obstante, Andrés Manuel López 
Obrador lidera la contienda presidencial en el Estado con 52% de la intención de 
voto frente a Ricardo Anaya, quien cuenta con 32% del respaldo electoral. Esta 
entidad fue gobernada por el Partido Revolucionario Institucional durante casi nueve 
décadas, hasta que, en 2016, consiguió la Gubernatura el candidato de la alianza 
del PAN y el PRD, Miguel Ángel Yunes Linares, padre del actual candidato frentista. 
La diferencia en ambas boletas indica que una buena parte de los votantes que 
apoyan actualmente al hijo del Gobernador no respalda al candidato de la misma 
alianza a nivel federal.- Reforma, pp / 6-A 

 

Rechazan en EU el ultimátum de Trump en TLCAN.- Un grupo de 32 senadores 
estadounidenses expresaron en una carta su preocupación por el ultimátum del 
presidente Donald Trump respecto a que, de no aceptar sus condiciones, EU podría 
abandonar el TLCAN vigente.La misiva, dirigida al representante Comercial de 
Estados Unidos, Robert Lighthizer, destaca que el Ejecutivo estaría presionando al 
Congreso para que aceptara un TLCAN, pero bajo amenazas de retirarse del 
acuerdo original. Los senadores, en su mayoría republicanos, dicen que establecer 
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una estrategia de "tómalo o déjalo" para un acuerdo que representa billones de 
dólares de comercio trilateral tendría efectos negativos. "Nos preocupan los 
recientes informes de los medios que sugieren que usted podría estar considerando 
una estrategia de ultimátum para presionar al Congreso a aceptar un TLCAN 
actualizado, incluso por medio de amenazas de retirarse del acuerdo original", 
señalaron 32 legisladores en una misiva. .- El Financiero, P.p., 4 


